

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION

5 días 6 re. Prev. 8. Estranj. y Ultr. 20.

Las SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITERAN

En la Administración, calle del Rubio, núm. 23, y

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 1.091 DE LA MANANA. MADRID.—VIERNES 20 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS

CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

El señor ministro de Fomento participó al presidente del Consejo de ministros la inauguración del ferro-car. de las Casetas a Tudela y la llegada d. S. M. el rey a Pamplona, por medio de los siguientes despachos telegráficos:

«TUDELA 18 de setiembre de 1861 a las siete y nueve minutos de la tarde.—S. M. el rey ha llegado sin novedad á las dos y media. Queda inaugurada la linea, habiendo se verificado la ceremonia en medio del mayor júbilo y entusiasmo de la numerosísima concurrencia que ocupaba la estación y sus alrededores.»

«PAMPLONA 18 de setiembre de 1861 a las siete de la tarde.—S. M. el rey acaba de llegar fatigadamente á esta capital. En ella, como en todos los pueblos del tránsito, S. M. ha sido recibido con un indecible entusiasmo, y con las mas señaladas demostraciones del amor y respeto que estos habitantes profesan á sus reyes.»

Se ha dispuesto de real orden que las autoridades dependientes del ministerio de la Gobernación proporcionen a las que lo sean de oficio los datos, noticia o antecedentes que soliciten, si no hubiere inconveniente en comunicarlos.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 21 de julio ultimo, que no ocurre novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Se ha concedido la cruz de María Isabel Luisa pensionada con 30 reales mensuales a los marineros preferentes Jaime Fonda, Francisco Vives y Vicente Mengual, y al soldado Vicente Cuban, de la dotación de la goleta *Santa Filomena* y canonera núm. 10, y la misma cruz sencilla al paisano Guillermo Damián, como recompensa por los servicios que prestaron en el combate que tuvo lugar en los días 21 y 22 de mayo del corriente año en la isla Calabazas, d. l archipiélago filipino, por la goleta *Santa Filomena*, y canonera número 10, contra tres panceos de moros piratas.

Ha sido desestimada la proposición que para suministrar 18,000 quintales de cañam para jarcias al arsenal de Cartagena presentaron los señores Boix y compañía en 16 de agosto último.

Se ha conferido en propiedad el destino de auditor de marina en esta corte a D. Santiago Aguirre y Mella, que lo desempeña en comisión.

Los créditos liquidados por el depar-

tamento correspondiente de la deuda pública en julio de 1861 y manda los abonar han importado 97.211,026 reales 54 cént.

Anteayer dijimos que *La Discusion* prefería la administración del general O'Donnell á la del duque de Valencia. *La Discusion* contesta ayer que no es cierto lo que nosotros hemos declarado. Pues bien, vienen las palabras terminantes de nuestro colega y juzgue el público, ya que no acostumbramos a entrar en polémica, de parte de quién está la verdad. «Narvaez, fiel á sus principios y á su significación, cuando quiera que sean sus promesas y propósitos del momento, una vez en el mundo, no puede menos de ser el enemigo más encarnizado de la libertad.»

El general O'Donnell, por el contrario, admitiendo todas las reformas liberales, d. j. de contradecirse, cumplió con las exigencias de su significación política y hace que la unión liberal sea al fin lo que ha debido ser desde luego.»

El gobierno francés, si hemos de creer á *La Independencia belga*, ha pedido explicaciones al inglés sobre el reciente discurso del cínico Rudio, en que

ha defendido públicamente el tiranismo; y el inglés ha contestado que hará todo lo que las leyes le permitan para satisfacer al emperador.

El *New York Herald* pide que se es-

pulse de los Estados Unidos durante la guerra, á todos los correspondentes de los periódicos ingleses.

La célebre sociedad científica llamada *Asociacion británica*, se ha reunido este año en Manchester, y en sus sesiones, el capitán Blakely enseñó un dibujo de un nuevo cañón rayado español y explicó su construcción. El diámetro del ánima de este cañón es de seis á siete pulgadas. Mas de la mitad del cañón es de hierro fundido, y solo en la parte exterior de la culata tiene sanchos de acero.

La diputación provincial de Barcelona con objeto de solemnizar la inauguración del ferro-carril de Zaragoza ha distribuido hasta tres mil duros para varias obras de beneficencia.

En Chile los negocios están completamente paralizados, el crédito perdido y todas las relaciones comerciales perturbadas. Propiedades que antes eran objeto de interés, no pueden al presente venderse ni por la mitad de su valor. El Sr. Pérez ha sido elegido presidente por unanimidad.

Asegura el corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en París que los emperadores de Francia y Rusia van á tener una entrevista en Bélgica y en el

próximo mes de diciembre. El emperador Alejandro (añade el corresponsal, cuya fiabilidad han probado entre otras noticias las de la venida de los emperadores de los franceses á España) se ha resistido á venir á París; el emperador Napoleón no ha debido acceder á ir á Varsovia, á Moscú ó á San Petersburgo.

El general Mosquera, caudillo de la revolución de Nueva Granada, al entrar en la capital de Bogotá, hizo prisioneros al ex presidente D. Mariano Ospina, su hermano D. Pastor Ospina, los generales Paris, Espina, Posada y otra porción de notabilidades. Una carta, cuyo contenido quiera Dios no se confirme, dice que el ex presidente don Mariano Ospina ha sido pasado por las armas, y que quedaban puestos en cárcel ochenta prisioneros, que serían ejecutados á la mayor brevedad.

La señora Santoni, que va á dejar en Madrid tan grato recuerdo como la señora Ristori, nació en Ljorna el 21 de febrero de 1824, siendo su padre un comerciante de aquella ciudad. Educóse en un convento hasta la edad de 11 años y vuelta al seno de su familia reveló grandes disposiciones para la declamación y el dibujo. Cultivadas estas disposiciones bajo la dirección de buenos profesores, hizo su estreno en el teatro en Florencia á la edad de 14 años. Desde entonces su carrera artística ha sido una serie continua de triunfos. Casóse con el marqués de Zambecari, primogénito de una de las mas nobles familias de Bolonia y se retiró del teatro. Ruinosas especulaciones, falsas amistades y contratiempos inesperados, hicieron que el marqués, poco práctico en el comercio, dilapidara en la mayor parte de su patrimonio, y le obligaron á dejar su patria huyendo á Suiza, y dejando á su esposa sumida poco menos que en la miseria. En tal estado, la artista se acordó de su vida pasada, y volvió de nuevo al teatro, en tanto que el marqués, solo, lejos de su mujer y sus padres, y reconociéndose la causa de sus desgracias, poseido de los mas hondos pesares, después de una corta enfermedad acabó sus días en extranjera tierra. Al primer anuncio de su mal, voló junto á él su afligida esposa, mas llegada á Suiza, solo le fué dado derramar una lágrima sobre su tumba. Pasado algún tiempo, y después de haber recorrido varias ciudades, volvió á Ljorna donde contrajo segundas nupcias con el Sr. Torello Bartolini, negociante y primo del célebre cantante del mismo apellido, á quien tanto se aprecia en Madrid. Hallándose en Milán hizo conocimiento con el distinguido actor Filippo Prosperi, el cual apreciando

Las noticias de Rioseco alcanzan al 16 y según ellas aquel mercado estaba muy animado. Había habido grandes entradas y el precio del trigo era excesivo, motivado sin duda por la mucha venta, pues la cosecha por mas que se diga, ha sido muy buena, y debe contarse con bastantes existencias de la pasada. La cebada también había subido.

El 5 00 referido se cotizó el 13 en

Amsterdam á 42 1/16, en Francfort

á 42 1/4 y el 14 en Amberes á 41 5/8

y en Bruselas á 41 1/2 dínero. El interior se negoció a las mismas fechas

en Amsterdam á 47 11/16, en Francfort

á 47 3/4, en Londres el 13 a 50 y

en Amberes á 47 1/8.

La censura de teatros ha aprobado para el coliseo del Príncipe el drama en tres actos titulado *Nativa*, y la pieza en un acto *Pepita*, habiéndose presentado para el mismo teatro el drama en cuatro actos y un prólogo *El pirata levantino*, la comedia en tres actos *La pa-*

su alto mérito artístico la escritura en su compañía, que contratada por el señor Fueves debe recorrer las principales ciudades de España.

El corresponsal en la Granja de *El Diario Español*, dice que la Francia y la Inglaterra, no solo nos están dando todos los días pruebas de su buena amistad, sino que á porfia, y siempre que tienen ocasión de hacerlo, manifiestan un gran interés por estrechar mas y mas con la nación española sus relaciones, prueba inequívoca de que, «los de desdenarla, como algunos han querido suponer, la tienen en mucho.

El Diario Español dice que según todas las probabilidades, las Cortes del reino se reunirán dentro de cuarenta días.

La CORRESPONDENCIA no ha dicho, como da á entender *El Contemporáneo* de ayer, que la Francia y la Inglaterra no piensen en reforzar sus escuadras en el golfo mejicano, sino que no lo han hecho cuando el gobierno español decidió pedir satisfacción á Méjico. Quede esto sentado, para que no suceda una vez mas que se nos hace decir lo contrario de lo que escribimos, para tener después el gusto de asegurar que nos hemos equivocado.

SS. AA. la infanta doña Antonia de Portugal y su esposo el príncipe Leopoldo de Hohenzollern, habrán salido el 17 para Amores, á bordo de la corbeta de guerra *Bartholomeo Diaz*, que manda el infante D. Juan. Los tres príncipes piensan visitar á su hermana la princesa de Sajonia doña María Ana.

Las noticias de Rioseco alcanzan al 16 y según ellas aquel mercado estaba muy animado. Había habido grandes entradas y el precio del trigo era excesivo, motivado sin duda por la mucha venta, pues la cosecha por mas que se diga, ha sido muy buena, y debe contarse con bastantes existencias de la pasada. La cebada también había subido.

Dice un periódico de Barcelona que la reforma de aranceles de aduanas comprendrá casi todos los artículos.

Un despacho de Constantinopla anuncia que monseñor Sokolski, el obispo

búlgaro cuya conducta ha causado re-

cientemente tan terrible escándalo, mu-

rió el 17 de agosto en un convento,

cercano de Kherson, á donde se había

retirado al dejar á Constantinopla, des-

pués de apostatar del catolicismo, que

hacia pocos meses había abrazado.

Un periódico de Turín dice que hoy

los partidos políticos en Sicilia, son el

piamontés, cuyo número es impercep-

tible, el mazziniano y el legitimista,

cuyo número es enorme.

El lunes último salieron de Ciudad-

sion y el deber, y el juguete cómico en un acto *Mis dos maridos*.

La Discusion ha sido ayer recogida por orden de la autoridad.

Dice *El Clamor* que personas que se suponen bien informadas aseguran que es completamente falso que Cabrera se proponga tomar parte en la guerra que affie al antiguo reino de Nápoles, y que las opiniones del expresado jefe se hallan hoy bastante en armonía con las exigencias de la civilización moderna.

Ignoramos con qué fundamento dice *El Clamor Público* que el segundo intoductor de embajadores ha hecho dismision de su cargo, la cual no le ha sido aun admitida.

La Discusion de ayer dice literalmente: «Desear que venga Narvaez para que caiga O'Donnell, nos parece tan insensato como el acto de aquél que se ahorró para vengarse de sus acreedores.»

Durante el viaje de S. M. el rey desde Barcelona hasta Lérida, no cesó de llover, y á pesar del agua en todas las estaciones se apañaban las gentes para saludar al regio viajero.

El emperador Napoleon volverá el 25 del corriente á París. Su entrevista con el rey de Prusia se verificará posiblemente el 6 de octubre en Compiègne.

La sociedad económica de Asturias ha nombrado socio de mérito al señor don Francisco Luxan, por la publicación de su viaje científico por Asturias.

Se han repartido por el señor arzobispo de Valladolid entre los pobres y los institutos benéficos de aquella ciudad, 2,000 rs. que con tan piadoso objecto dejaron los Sres. duques de Montpensier al regresar de su viaje á Inglaterra.

Dice un periódico de Barcelona que la reforma de aranceles de aduanas

comprenderá casi todos los artículos.

Un despacho de Constantinopla anuncia que monseñor Sokolski, el obispo búlgaro cuya conducta ha causado recientemente tan terrible escándalo, murió el 17 de agosto en un convento, cercano de Kherson, á donde se había retirado al dejar á Constantinopla, después de apostatar del catolicismo, que hacia pocos meses había abrazado.

Un periódico de Turín dice que hoy los partidos políticos en Sicilia, son el

piamontés, cuyo número es impercep-

tible, el mazziniano y el legitimista,

cuyo número es enorme.

Hago todo lo contrario. La he dicho que no

tome en serio ninguna de tus bromas.

Traido! Así sirves á tus amigos? Fíos de

Pilates para que os venda en el primer negocio!

Para ese género de servicios no sirvo: ya lo sabes.

Renuncias á la primera dificultad! No importa: insiste, serás mi confidente y te hablaré de todos mis amores.

Menos de este, te lo suplico.

Temes que la comprometa?

Me causaría un pesar.

—Por qué?

—Porque es muy susceptible y abandonaría á nuestra madre que no puede vivir sin ella.

—No me había ocurrido que tomase tal resolución! añadió el duque. Y debe ser una joven de gran talento y de gran corazón para que mi madre la distinga así, porque no hace mucho me decía: «chabes estado inconveniente con Carolina, que es una joven en quien os está prohibido pensar». Ni pensar como si el pensamiento danase... Y mira mira cuán linda y distinguida parece entre todas esas damas de alta alcurnia. Mi madre no podrá siempre tenerla á su lado porque escitando en torno suyo pasiones acabará por tenerla que caer.

—Bien ves que no puedes pensar en ella.

—Y por qué no? No soy ahora un pobre diable

EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

—Llorais?

—Si, señor marqués; pero no de pesar.

—Habeis recibido alguna nueva feliz?

—No señor: una prueba de amistad.

—Esas debéis recibir las muy a menudo.

—Las hay más o menos sinceras.

—Hoy di las de todo!

—Pues no soy desconfiada, y vos señor marqués?

Yo... repuso Urbano que vacilaba cuando le hacian una pregunta directa, yo no sé lo que soy en este instante sobe todo.

—En efecto: me parecias preocupado... os esforzais para hablar conmigo.

—Y sin embargo... quiero hablar con vos. Pero es tan delicado lo que tengo que deciros que no

Real para su nuevo destino, los escudrones de coraceros que estaban de guardia en aquella ciudad.

En todo el mes de julio último no ha ocurrido ni una sola defunción en el hospicio de Córdoba.

Los periódicos de Barcelona hacen grandes elogios del estado de brillantez en que se encuentran todos los buques de la escuadra que acompañó a S. M.; pero sobre todos ha llamado la atención de cuantas personas la visitaron la fragata de hélice *Concepción*, cuyo buque dicen que es de lo mejor que hay en su clase.

Hoy viernes 20, á las once de la mañana, se verificará en la Audiencia territorial de esta corte, la vista del artículo de incompetencia formularia o en seis de las causas criminales mandadas formar de real orden contra *El Contemporáneo*. De la defensa de dicho artículo se ha encargado el Sr. D. José María Fernández de la Hoz. El sábado, á la misma hora, se verificará la vista de uno de los recursos de nulidad, interpuesto por el editor de dicho periódico ante el tribunal supremo de Justicia. Esta encargado de la defensa el abogado y director del periódico, señor don José Luis Albareda.

El Contemporáneo declara ayer, que no tiene prueba ninguna ni el menor indicio para asegurar que el duque de Valencia sigue el mismo camino y que trae los mismos propósitos y tendencias que aquel periódico.

La Patrie dice en sus últimas noticias del 16: «Algunos periódicos italianos anuncian que Cabrera acaba de desembarcar en el litoral del reino de Nápoles. Resulta de los mejores informes, que esta noticia es inexacta. El general Cabrera no ha dejado á España.» Si es inexacta la noticia de los periódicos italianos, no lo es menos esta última de *La Patrie*: Cabrera se halla hace tiempo en el extranjero y no en España.

La Independencia belga dice, que el autor del folleto *Roma, el emperador y el rey de Italia* es, no el Sr. Varenne como se había dicho, sino Armando Levy, autor de varios escritos del mismo género, emanados de su propia inspiración.

Va á procederse en Valencia al derribo de una parte de la muralla que la circunda, para lo que ha sido autorizado el ayuntamiento de aquella ciudad.

Ha llegado á Valencia, con objeto de pasar allí una temporada, el teniente general señor Ferraz.

El ayuntamiento de Granada trata de levantar un empréstito de dos millones para el fomento de varias obras públicas.

La diputación provincial de Zaragoza obsequió á las tropas que guarnecen aquella plaza el dia en que se inauguró la vía férrea, con una ración extraordinaria de pan y vino.

sin fortuna? No es ella honrada y de buena familia? Quisiera yo saber si mi madre que hoy la llamo hija se desdeciría mañana presentándola hoy como hermana nuestra.

—Vais muy lejos con vuestro entusiasmo.... ó con vuestra broma, exclamó el marqués, trastornado con lo que oía:

—Bueno; peuso el duque, ya me habla de vos, y continuó hablando con gran seriedad, de su probable enlace con Carolina.

—Quería mejor robarla, prosiguió, esto se anoldaría mas á mis costumbres, pero no veo el medio y más nobles propósitos me lo prohíben. Nada, rompo con todo mi pasado! Transformación completa! En mi vas á ver un hombre regenerado, un hombre que yo no conocía y que es capaz de todo, hasta de ser marido! En cuanto a ésto es mi última determinación: si no me ayudas á vencer la antipatía de Carolina es que no quieres proteger mi conversión.

Y se alejó dejando á su hermano estupefacto, vacilando entre el temor de creerle sincero y la indignación de ser cómplice de una calaverada.

—No, esclamaba, esto es una locura hija de su ligereza, de su embriaguez quizás! No obstante, esta mañana me hablaba de Carolina con una insistencia con una emoción! ¿qué carácter es pues, el de mi hermano? Esta mañana pensaba en la muerte, después arrepentido solleza en mis brazos y á las pocas horas apenas tranquilizado, vuelvo otra vez á sus locuras.... Tendré que arrepentirme de haberle salvado ó tendré que aceptar la pesada carga de cuidar un cerebro enfermo?

En su temor el marqués aceptó esta última su-

El martes se verificó en Alicante la función religiosa aniversario de la muerte del gobernador civil que fué de aquella provincia. Las autoridades y corporaciones asistieron al templo, repartiendo luego gran cantidad de raciones de pan a los pobres por mano de las principales señoritas de la población.

Se ha presentado al ayuntamiento de Jerez una proposición para surtir de aguas aquella ciudad hasta la porción de doscientos cincuenta diarios por habitante. El proponente fija como principal condición la de que en 60 años no puedan conducirse por nadie nuevas aguas á la ciudad.

A la salida del último correo se aseguraba en Manila que la empresa de vapores Peninsular y Oriental, suspenderá desde 1.º de julio en ambas líneas uno de los dos viajes que venían haciendo desde hace algunos años por dicha compañía. Se ignoraba la razón que pueda haber ocasionado esa medida; pero personas enteradas lo atribuían al establecimiento de una línea de vapores francesa desde Suez á Saigon.

La suscripción abierta en ambos continentes en favor de las víctimas del incendio de Garris en Suiza ha producido ocho millones de reales. Haciendo excavaciones tres meses después del incendio se ha encontrado fuego entre las ruinas.

De San Ildefonso escriben que, respecto á la fuerza de desembarco destinada á Méjico, no se ha sacado, ni se sacará un solo batallón de África. Se han enviado y se irán enviando soldados voluntarios de la península para nutrir los cuadros del ejército de la isla de Cuba, cuadros cuyo número bastaría hoy para disponer en el acto de ocho mil hombres, si fuesen necesarios para pedir satisfacción á Méjico, sin que por esto se desatienda el servicio de nuestras Antillas, ni se dejen espuestas á un golpe de mano que nadie, por otra parte, intentaría hoy.

El dia 11 se ensayó felizmente en el Sena en París una nueva barca insumergible.

La marina de guerra prusiana, se compone, según la *Gaceta de la Cruz*, de 40 buques, que son 2 fragatas, 4 corbetas, 1 brick, 2 trasportes, 3 avisos de vapor, un buque-cuartel, 19 chalupas canoneras. Ademas cuenta 40 naves de remo.

El martes hubo un amago de incendio en el parque de artillería de Valencia, lográndose extinguirlo al momento.

El ayuntamiento de Murcia, de acuerdo con el cabildo eclesiástico, ha resuelto hacer rogativas para impedir las lluvias, que tanta falta hacen para los campos.

El célebre pianista Liszt va á contraer matrimonio con la princesa Wettstein.

—La compañía de ópera que actuará este año en los teatros de Bilbao,

Burgos, Valladolid y Santander, se compone de los cantantes siguientes:— Primera tipa, Chiaramonte y Baroni. Mezzo soprano, Zamboni. Tenor, Pozzo, Pasi y Giusti. Baritones, Pratico y Florenza. Bajos, Ruiz y Prosperi. Caricato, Schiagi. Maestro, con obligación de componer una ópera, Chiaramonte.

S. M. la Reina se ha dignado regalar un manto á Nuestra Señora del Alcázar, patrona de Baeza, que se venera en la suprimida colegiata á petición de varias señoras de la misma.

Ha comenzado á construirse en Sevilla el circo en que ha de trabajar la compañía del Sr. Ciniselli.

La feria de Salamanca que ha terminado, dicen que ha sido la mejor y mas concurrida de todas las celebradas hace treinta años. Las corridas de toros han sido excelentes, sobre todo las reses de una pujanza y bravura extraordinarias.

De un día á otro se está esperando en Sevilla la fuerza de caballería de Albuerne, destinada á reemplazar á la de húsares que en la actualidad están de garnición en la misma. La mayor parte del último regimiento pasará á varios pueblos de la provincia y de la de Cádiz; el resto ocupará el cuartel de la Trinidad desalojando el de la puerta de la Carne para la caballería de Albuerne.

El tenor Giulini iba en el tren que ha chocado en el camino de hierro de Brighton á Londres y en el que tantas y tan horribles desgracias ha habido. En el momento del choque, Giulini saltó por una ventana y se salvó hiriéndose una mano, cuya herida no presenta carácter de gravedad.

El martes ingresaron en el hospital de dementes de Valencia 24 de estos desgraciados de 26 que había conducido en un tren, y cuyos dos restantes lograron fugarse cuando llegaron á aquella población. La mayor parte de aquellos procedían de la provincia de Murcia.

Según escriben de Carratraca ha desaparecido la bulliciosa sociedad de banistas que tanta animación dan á aquel pueblo. Ahora los banistas son mas tranquilos, dedicándose á tomar las aguas, y á sabres pláticos en tertulias anfistiosas.

El campamento de Chalons quedó levantado el 15.

De las averiguaciones hechas desde el momento que llegó ayer a Madrid el parte de Nápoles que verían nuestros lectores, resulta que es completamente falso que los facciosos que han desembarcado en la Calabria sean españoles.

El gobierno no ha hecho mas que mandar que vayan á Cuba los reemplazos ordinarios ahora que se trata de pedir satisfacción á Méjico, porque oficialmente se sabe que el ejército de la isla puede proporcionar ocho mil hombres sin que se desatienda el servicio

de nuestras Antillas ni estas queden espuestas a un golpe de mano.

Son muchos los soldados de nuestro ejército que solicitan pasar voluntariamente á la isla de Cuba.

Nuestras fuerzas marítimas quedarán aumentadas en breve con tres nuevas fragatas de hélice *Triunfo*, *Patrocino* y *Carmen*; las dos primeras que se botarán al agua en este mes, estarán listas para hacerse á la mar en el presente año.

En la inauguración del ferro carril de Zaragoza, S. M. el Rey, según una carta de aquella ciudad, estuvo en extremo deferente con todos, y muy especialmente con los Sres. Olozaga y Madoz, manifestándoles el sentimiento que tenía de no haberlos visto por la mañana en la inauguración del camino de Martorell, para haberlos invitado á pasar á su lado, porque, añadió, tanto la Reina como yo, deseamos nos acerquen todos los españoles y no cerramos las puertas de Palacio á nadie que esté dentro de la Constitución y de las leyes.

S. M. repitió estas palabras, y los señores Olozaga y Madoz, apreciando las en todo su valor, siguieron muy complacidos en el wagon real, acompañando á S. M. en todo el resto de la expedición.

El Consejo de Estado ha sido llamado nuevamente á dar su dictamen sobre la forma con que deben distribuirse los donativos ofrecidos á los inutilizados en la guerra de África. La junta popular que presidió á la suscripción, y la comisión distribuidora nombrada por el gobierno han logrado al fin ponerse de acuerdo sobre aquel punto y hoy esas corporaciones y la sección correspondiente del Consejo de Estado se han llenado conformes en que los interesados reciban la mitad de lo que corresponda en dinero, y la otra mitad en títulos intransferibles de la deuda; opinión de que creemos participará el Consejo en pleno.

Estando muy adelantadas las obras de la *Casa correccional para jóvenes*, que el incansable celo del señor marqués de la Vega de Armijo va á erigir en la casa llamada de Pabellones, cerca de la puerta de Toledo, establecimiento tan indispensable como que en él deben ingresar los jóvenes que se encuentren abandonados y los incorregibles, y criminales; parece que se están ya redactando los reglamentos que han de regir en la *Casa correccional*, a fin de que no falle en terminarse las obras, con daño de la institución y de la moralidad pública.

En la presente semana se dará por la tesorería de Palacio el segundo tercio del presente año á las pensionistas de gracia.

Todo lo que puede hoy decirse de seguro sobre los proyectos del gobierno respecto á Méjico es que se ha dispuesto enviar una escuadra con tropas de desembarco á Méjico, para exigir satisfacción á aquella república. Cuanto se dice sobre el número de soldados que

han de embarcarse, y sobre el punto de la república mejicana ante el que la escuadra se presentará, se ignora, y aunque se supiera no debiera por patriotismo rebelarse.

A la rebelación hecha por un periódico anárquico puro de que en las provincias del Norte se trabaja sigilosamente para preparar su anexión á otra potencia vecina, se contesta por las personas mejor enteradas que no hay el menor dato oficial que justifique sus temores, y que el patriotismo y el carácter de nuestro país son suficientes motivos para mirar con desprecio semejantes trabajos, si es que existieran.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Constantinopla (sin fecha). La situación financiera es desastrosa. La libra esterlina inglesa vale 212 piastras. Hablase del reemplazo de Ali Bajá.

Londres 19. El «Gran Oriental» ha vuelto á Queestown c n averías causadas por una tempestad.

De la Granja escriben que ya se ha comunicado al gobierno oficialmente la noticia de que Muley-Abbas viene á España al frente de una embajada que nos envía el emperador de Marruecos.

Anteanoche se constituyó en el salón de sesiones de la Sociedad Económica Matritense, el jurado de premios á la virtud que ha de informar y declarar los premios correspondientes al concurso del año próximo. La concurrencia fue numerosa no obstante hallarse ausentes mucha parte de sus socios, quedando reelegido para secretario el señor D. Pablo Abejón, como justa recompensa del celo e inteligencia con que desempeñó este cargo en el año actual. La animación y entusiasmo que reinó en esta primera reunión, no cedió á las tenidas para el concurso anterior, y después de haber acordado se ha gá una nueva tirada del programa, se dispuso que las solicitudes optando á los premios, se admitan hasta el 31 del mes venidero conforme á lo acordado por la sociedad en junta de 14 del actual, debiendo entregarse en la secretaría de la misma calle del Turco, número 5, cuarto segundo.

Las seis fragatas de hélice que forman la escuadra a que se envía á Méjico, y de cuya existencia duda un periódico, son: la *Berenguela*, la *Princesa de Asturias*, la *Blanca* y la *Petronila*, que se hallan en el apostadero de la Habana, y la *Lealtad* y la *Concepción* que se hallan en Cádiz y saldrán para las Antillas en 1.º de octubre.

En el tribunal supremo de Justicia se ha publicado ayer la sentencia pronunciada en el recurso de casación interpuesto por *La Iberia*, declarándose que no hay lugar al recurso de casación.

En la obligación que nos hemos impuesto de no sostener polémicas, vamos á pronunciar la última palabra acerca de la parte que haya podido to-

peto, y me ha exigido palabra de que no pensaré nunca en hacerlos el amor: ¿estás tranquila?

—Tanto más, cuanto que no habías pensado en inquietarme.

—En hora buena, y puesto que mi madre me obliga á decirlo esta grosería, que no se le dice nunca á una mujer, seamos buenos amigos y ante todo prometedme no hablar en adelante mal de mí á mi hermano.

—En adelante ¡cuando he hablado yo mal de vos!

—Esta misma noche es habeis quejado á él de mi impertinencia.

—No; solamente he dicho que si vuestras bromas continuaban me marcharía.

—¡Hola! pensó el duque, se entienden mejor que yo creía, y añadió: si pensais en dejar á mi madre por mí, es condenarla á vivir lejos de ella.

—No en verdad, un hijo no debe ceder su puesto á una extraña.

—Pues eso sucedería si insistieseis en vuestro plan; pero me quedaré y vos dispondréis de mí: yo deb veros ni saludaros?

—No exijo sem jante exageracion, ni vuestra razon es tan corta que crea que no pue sostener vuestras artificiales p labras.

—En hora buena, no tendréis queja de mí: lo juro por lo mas sagrado que hay para el hombre: por mi madre!

Después de traquillizar así á Carolina, cuva desaparicion hubiera frustrado sus planes, comenzó á hablarle del marqués con tan sincero entusiasmo que Carolina se tranquilizó por completo y es-

cribió en breve á su hermana que todo iba bien, y que el duque valía mas de lo que las gentes creían.

Durante un mes, Carolina vio poco al marqués de Villemur que terminada la liquidación de las cuentas de su hermano, se despidió de su madre para un corto viaje confiando solamente á su hermano que partía en secreto á ver á su hijo.

VII.

CARTA DEL MARQUÉS AL DUQUE SE HERMANO.

Polignac 1.º de mayo.

Las señas que te doy es un secreto que te confío, con doble placer porque si fuera mi suerte morir lejos de ti, sabrías donde existe el niño por quienquier que veles.

Estos aldeanos ignoran mi nombre y mi clase y hasta que el niño me pertenezca, precauciones necesarias para que su existencia no llegue á noticia de Mr. de G., que dudaría sin razón de la legitimidad de su hija. Hé aquí por qué he cogido á mi hijo tan lejos de mí y en el fondo de un país escabroso, cuya comunión con Paris es nula.

Aquí me conocen bajo el nombre de Vernier y la aldeana que cuida de mi hijo es bonrada, sencilla y vive en un bienestar modesto porque no ha querido asegurándole una fortuna revelar mi posición. Los aldeanos en cuya casa me alojó son arrendadores y viven con algún desaboga-

do. Aquí me conocen bajo el nombre de Vernier y la aldeana que cuida de mi hijo es bonrada, sencilla y vive en un bienestar modesto porque no ha querido asegurándole una fortuna revelar mi posición. Los aldeanos en cuya casa me alojó son arrendadores y viven con algún desaboga-

mar Francia en la cuestión de los archivos napolitanos.

Sostenemos y aseguramos de nuevo que no se ha dado paso ninguno oficial por Francia en este asunto; pero, como nuestro correspondiente nos decía que se o se trataba de interponer los buenos oficios de Francia para el arreglo de la cuestión, y como precisamente la interposición de los buenos oficios no exige que se den pasos oficiales, puede ser muy cierto que la Francia haga visitas, de su opinión o indique medios de avencimiento en una conversación familiar sin que de ello quede rastro en la secretaría. Por lo demás estamos seguros de que el gobierno terminará este asunto cual corresponde a su dignidad y a la de la nación española.

Ya está nombrado el Sr. Gutiérrez de los Ríos ministro del tribunal de las Ordenes; pero aun no se dice quién será nombrado en su lugar jefe de dirección del ministerio de Gracia y Justicia. Se cree probable que por ahora conserve este destino en comisión.

Una carta de París que recibimos ayer nos denuncia el hecho de que no faltan en Francia hombres políticos que quieran llevar las fronteras del imperio al Ebro, ofreciendo en cambio a España, Portugal y Gibraltar. Pero nosotros desde luego calificamos de cálumbiosas estas suposiciones si se refieren a personas que tengan una influencia oficial; porque jamás han sido más íntimas las relaciones entre los gobiernos español y francés, y porque no comprendemos que haya en Francia hombre alguno a quien no se le ocurra que a la menor tentativa en este particular se levantaría España entera como un solo hombre.

La oficialidad de todos los cuerpos de la guarnición de Madrid ha estado ayer a dar la bienvenida al general en jefe del primer distrito D. Manuel de la Concha, que llegó el martes por la noche a Madrid.

No es cierto, como dice un periódico, que el Sr. Salaverría haya pedido anteayer veintimillones al Banco de España, y que para obtenerlos solo fijase el plazo de algunas horas.

Lo que sí hizo con el Tesoro, hace mas de diez días, fue una negociación de libranzas sobre las provincias con objeto de traer a Madrid el sobrante de la recaudación. Y tan inexacto es que el ministro de Hacienda haya pedido que el Banco le envie en pocas horas 20 millones que es positivo que aun no ha sacado del Banco las cantidades propuestas de la negociación a que nos hemos referido.

El ayuntamiento de Madrid aprobó ayer por unanimidad elevar una proposición al gobierno de S. M. para que se declare obra de utilidad pública, para la ejecución forzosa que debe exigir, la construcción del magnífico puente que ha de ir desde la plaza de San Gil hasta la de las Vistillas.

En los seis meses últimos se han acuñado en la Casa de moneda de Ma-

drid la enorme suma de 280 millones de reales, y de ellos 14 millones en moneda de plata.

S. M. el rey, según despacho telegráfico recibido ayer tarde, ha salido a la una y media de Pamplona para Soria, en medio de las aclamaciones del pueblo que no ha dejado de dar muestras de cariño desde que entró en la capital de Navarra. Ha apresurado algunas horas su viaje para llegar hoy mismo a Madrid, que, venir luego a Madrid y dormir hoy mismo en la Granja.

Preguntó un periódico, por qué el señor ministro de Hacienda, después de haber tenido que enviar 20 millones para remediar la crisis metálica de la Habana, libró 50 millones sobre aquellas cajas, y la respuesta no puede ser más sencilla y concluyente: porque los 20 millones no se enviaron porque faltaron allí recursos al gobierno, sino para aumentar la circulación del numerario, que era el caso, cuando eran inmensas las existencias de todas clases, y las libranzas dadas por el gobierno debían y podían pagarse con mas de 80 millones que había en aquellas cajas de los sobrantes de 1860.

Un periódico supone al señor ministro de Hacienda muy ocupado en el asunto de estas libranzas; pero la verdad es, que el Sr. Salaverría no piensa poi ahora más que en preparar los recursos que necesita la expedición que va a Méjico para sostener la honra nacional y proteger a nuestros compatriotas.

Anteayer tuvo lugarez sorteó de 670 acciones de carreteras de 4,000 reales, que deben amortizarse en el presente año, de las que se emitieron en 1.º de abril de 1850, por valor de 30 millones de reales, habiendo cabido la suerte a las de los números siguientes:

11 á 20	4661	4670	10011	10020
21	80	4951	10351	10350
431	440	5171	5180	10811
1481	1440	5651	5660	11121
1441	1450	5711	5720	11181
1561	1570	5851	5860	11221
1591	1-00	5921	5930	11431
1631	1640	6281	6290	11531
1711	1720	6341	6350	11541
1721	1730	6611	6620	12091
2291	2300	6841	6850	12221
2451	2460	7001	7010	12541
2681	2690	7281	7290	12961
3091	3100	7271	7280	13291
3171	3180	7441	7450	13551
3321	3330	8511	8520	14071
3431	3440	8611	8620	14121
3501	3610	8741	8750	14481
3581	3890	9011	9020	14521
3911	3920	9041	9050	14541
4071	4080	9101	9110	14671
4141	4150	9731	9740	
4321	4330	9761	9770	

El *Contemporáneo* en su número de ayer inserta un artículo tomado de otro periódico de la tarde, relativo a la quiebra de un habitado que supone se trata de ocultar en la administración de Hacienda pública de esta provincia.

La quiebra de que se trata parece hasta cierto punto cierta; pero no es un habitado de la administración quebrado, sino una persona encargada por diferentes estanqueros de hacer entregas de fondos en tesorería, y que según noticias no lo ha verificado. Los de intentar ocultarse esta quiebra

en la administración de la provincia, puesta hoy a cargo de un empleado tan probo y celoso, como el Sr. Fernández de Riego, se han adoptado por el mismo cuantas disposiciones están a su alcance para el reintegro de las cantidades defraudadas a los estanqueros, y que se imponga al defraudador el castigo que mereza.

Probablemente a estas horas ya se habrá conseguido el objeto.

A última hora hemos recibido ayer tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 19 (A las 4 1/2)

Ha llegado el correo de Canarias. En aquellas islas el 14 reinaba completa tranquilidad. El dia 4 había llegado el correo Tajo procedente de Cádiz con 76 horas de navegación, continuando sin novedad su viaje a las Antillas.

Cádiz 19 (A las 6)

La fragata Concepción ha recibido orden de pasar a Tanger y tomar a su bordo a la embajada marroqui, la que conducirá al puerto de Alicante. La embajada vendrá presidida por Muley el Abbas. El vapor Leon sale con provisones para la embajada.

El Boletín de Comercio ha sido ayer recogido y multado.

París 19

El 3 interior español a 47 5/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diterida a 00 y la amortizable a 17 1/4; el 3 por 100 francés a 69-10; el 4 1/2 a 96-50.

Londres 19.

Los consolidados quedaban de 93 3/4 a 7 1/8.

Se confirma oficialmente la noticia de que S. M. la Reina no se ha dignado admitir la dimisión que de la embajada de Roma había hecho el marqués de Miraflores. S. M., sin embargo ha concedido al señor marqués licencia por todo el tiempo que necesite para restablecer completamente su salud.

Ha salido con dirección a Roma el Sr. Bermúdez de Castro, marqués de Lema, para ocupar de nuevo su importante destino cerca del rey Francisco II.

No cree La Epoca en la noticia dada por un periódico progresista de que el segundo introductor de embajadores ha hecho dimisión por haber sido ascendido.

Dice Le Pays con referencia a despachos telegráficos, que el empréstito de D. Juan de Borbón había encontrado en Madrid un cortísimo número de suscriptores. No sabemos qué despachos serán esos, pero es seguro que en Madrid no serán muy pocos, sino ningunos los que estén tan mal con su dinero que vayan a ofrecérselo al príncipe rebeldé.

Solo en el número de ayer de la Gaceta vemos anunciadas subastas de carreteras por valor de mas de cuatro millones de reales.

Hablando de la cuestión de los archivos napolitanos, dice La Epoca que a pesar de las grandes proporciones que le ha querido dar alguna parte de

los descendientes varones de don Manuel Zorrilla de Velasco.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de Palacio — se cita a los que hubiesen redimido un farol que gravitaba sobre la casa num. 3 de la calle del Aguardiente, y por el tribunal de Cuentas á D. Juan Rivero.

Subastas. — Por la alcaldía-corregimiento de esta capital, se anuncia la de 4,330 arrobas de leña para el consumo de las chimeneas y estufas de las oficinas del ayuntamiento, y la de 4,764 de carbón; el 18 de octubre la de las obras del trozo de carretera entre Azuila y Caspe y el puente sobre el río Martín, en 2,124,307-16; la de las obras de la carretera del Puerto de Santa María á Roti, en 441,135-24; la de las obras de la de Burgoz á Villadiego, ante la dirección general de obras públicas.

Provincia de Madrid. — Canal de Isabel II, 109-00. Oblig. del Estado, 92-00. Oficina de Banco de España, 204-00.

BOLSA DE AYER 19.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy. — San Eustaquio y compañeros mártires. — Vigilia.

Temporada. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas del Sacramento, donde prosigue celebrándose el setenario de la Virgen de los Dolores; en la misa mayor predicará don Pedro Palomeque, y por la tarde en los ejercicios D. Bonifacio Peña. — Continúa la novena de la Virgen del Rosario en Santa Catalina de los Donados, y por la noche en Lorito, de Nuestra Señora de la Soledad, predicando don Castor Compañía, prelado orde de S. M. — En las Trinitarias, por la tarde, y en Iglesia, Oratorios y Bóveda de San Ginés, por la noche habrá ejercicios espirituales. — Visita de la corona de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Consolación en Santo Tomás.

DIARIO OFICIAL.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Cheliana, Baza y Toledo. — Jefe de dia: — Comandante capitán de Galicia, D. Joaquín Berzuero, por atrasado. — Visita de hospital: Galicia, séptimo capitán. — Reconocimiento de provisiones: Núñez, quinto capitán. — El general — Serrano, — Castillo.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama á S. M. Pascual Cejudo.

Llamamientos eclesiásticos. — Por la visita eclesiástica de Madrid se llaman

la prensa española, no producirá los efectos que esta ha temido o deseado.

Un diario opositorista digiere la noticia en la cuestión de Méjico, el cargo de que España ha necesitado el rompimiento de Inglaterra y Francia para determinarse a hacer algo, como si no fuera ya público que hace meses se están trasladando tropas a Cuba y activando la preparación de parques y la conclusión de buques que eran necesarios para el buen éxito de la expedición.

Han sido puestos en comunicación D. Gerónimo Gener, marido de doña Carlota Pereira, asesinada en la calle de la Justicia el 29 de julio, y el escritor de aquel D. Joaquín Fornoví. Elevada por consiguiente la causa a plenario, se aproxima el momento en que los tribunales impongan a los culpables de ese crimen la pena que marca el código. De la defensa del señor Gener se ha encargado el distinguido jurista D. Narciso Buenaventura Selva.

Las oposiciones han querido hallar misterio en el hecho de que un periódico militar suspendiera la publicación de las gracias concedidas a consecuencia de los sucesos de Loja; pero dicho periódico desvanece estas ilusiones asegurando que las gracias de Loja no han acabado de publicarse no por razones que expresa un periódico político, sino por haber material más urgente que insertar.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Marsella 18.

La escuadra inglesa salió de Nápoles con rumbo al Sur. Se cree volverá a Malta.

Peruzzi, ministro de Obras públicas ha ido a Palermo a preparar obras.

Partes oficiales anuncian que Chiavone ha reaparecido a la cabeza de numerosas partidas que son perseguidas de cerca.

Hay tranquilidad en la Calabria, excepto en el punto donde ha desembarcado una partida al mando de un jefe extranjero, que se cree sea Borges el carlista.

Se han pronunciado cinco sentencias de muerte contra individuos de la sociedad de seguridad de Ancona por asesinatos políticos.

Londres 18.

El príncipe Napoleon y su séquito llegaron a San Luis el 4 del corriente.

Berlín 18.

Dicen de Varsavia que no cesan los rigores ni los desórdenes. Han destrozado una guantería y roto a pedradas los escaparates de una confitería alemana, sin que interviniere la policía allí presente.

Aquí se ocupan mucho de la coronación de S. M. Se cree que todas las potencias europeas estarán representadas por embajadores extraordinarios.

Cracovia 18.

Se propagan en Rusia los desórdenes entre el pueblo y los campesinos. Muchos señores han sido víctimas de sus antiguos siervos.

Pest 18.

La mayor parte de los comités que protestaron contra la disolución de la dieta húngara se han adherido a la resolución del ayuntamiento de Raab, que declara traidores a la patria a los que tomen parte en las elecciones para el Reichstag ó para la nueva Dieta.

Viena 18.

Aparece que se desiste del proyecto de dar a Venecia un Estatuto. El gobierno ha decidido convocar la Dieta de Austria para el primero de octubre.

BITBUK 18.

TEATRO DEL PRÍNCIPE.

Lista de los individuos que forman la compañía de este teatro en la presente temporada.

Actrices.

Doña Teodora Lamadrid. — Doña María Toral. — Doña Concepción Márquez. — Doña Carolina Toral. — Doña Pilar Boldoni. — Doña Elisa Boldoni. — Doña Balbina Valverde. — Doña Teresa Crespo. — Doña Inocencia López. — Doña Trinidad Sabater. — Doña Vicenta Catalá. — Doña Encilia Piñó. — Doña Balbina Prada. — Doña Encarnación Campomoro. — Doña Carmen Valverde.

Actores.

D. Pedro Delgado. — D. Antonio Piñarroso. — D. Mariano Fernández.

D. Juan Casaner. — D. José Alisedo.

D. Pedro Montón. — D. Ricardo Piñerola. — D. Ramón Benítez. — D. José Trinchau. — D. Manuel de la Vega.

D. José Sanchez. — D. Agustín Móstoles. — D. Rafael Garrigosa. — D. Atanasio Estrella. — D. Vicente Queipo.

D. Fernando Díaz. — D. Manuel Vera.

D. Telesforo Garralón. — D. José Bullón.

EPECTACULOS DE HOY.

TEATRO DE LA ZARZUELA.

A las 8 1/2. — Función 20. — de abono, segundo turno. La zarzuela cuatro

